



Éditorial du Président du Conseil d'Administration du SDIS du Bas-Rhin, THIERRY CARBIENER

Le 11 mai 2015, j'ai été désigné pour présider le conseil d'administration du service départemental d'incendie et de secours du Bas-Rhin, succédant ainsi à Guy-Dominique Kennel, qui a occupé cette fonction pendant dix années, en étroite collaboration avec le directeur départemental - le Colonel Alain Gaudon - et son équipe de Direction. Je remercie ainsi tous mes prédécesseurs pour leur travail efficace, avec leurs bureaux respectifs, pour ces 15 années de départementalisation effective, qui nous lèguent aujourd'hui un SDIS de première catégorie, remarquable et remarquable, vertueux dans sa gestion comme en pointe de modernité à l'échelle nationale, voire internationale (coopération Europa 1 et CRERF). Si je puis faire ce constat positif, c'est que, depuis le printemps 2015, je me suis pleinement investi dans la mission « d'évolution » du SDIS 67 (EVOLSDIS), autrement dit d'optimisation, devenue inéluctable à présent dans la raréfaction des finances publiques.

Une de mes priorités a été d'aller dans les territoires à la rencontre des forces vives du SDIS 67 : les personnels, les élus, les autorités et les partenaires, ce service public d'urgence mobilise un grand nombre d'acteurs. Parmi eux, les sapeurs-pompiers volontaires : je voue une profonde admiration à ces sapeurs-pompiers – tous grades confondus - qui se mettent au service de la population sur leur temps libre, temps qui rappelons-le, aurait pu être occupé de manière plus individualiste, plus personnelle.

Restructuré pour améliorer la réponse opérationnelle, avec une réelle prise en compte humaine de ces femmes et de ces hommes dévoués – les professionnels comme les volontaires – dans la stricte contrainte des budgets en baisse, quel challenge ! C'est pourquoi, avec près de 4800 sapeurs-pompiers volontaires, le Bas-Rhin est fier de pouvoir figurer parmi les départements comprenant le plus de volontaires parmi ses effectifs. Mais cette ressource précieuse est fragile. C'est pourquoi j'aurai à cœur, tout au long de mon mandat, de soutenir le volontariat, de l'encourager même, à l'instar de l'attention toute particulière que je porte à la création d'une « école départementale » performante, englobant en particulier les JSP, véritables modèles de la jeunesse en marche dans les collèges et dans les lycées, à l'heure où l'on parle de plus en plus de citoyenneté et de service civique.

L'année 2016 s'annonce donc riche en changements au sein du SDIS du Bas-Rhin. Le projet intitulé « EVOLSDIS-EVOL-CENTRE » apportera davantage de cohérence et d'efficacité à notre établissement public, cadrant avec une réponse opérationnelle optimisée. Que ces changements portent sur un nouveau découpage des territoires, sur des refontes d'organigrammes, notre dessein reste le même : remplir notre noble mission avec efficacité et professionnalisme, mais aussi avec humanité et sérénité.

Bon courage à toutes et à tous, à bientôt sur le terrain.